

**Zeitschrift:** Revue économique et sociale : bulletin de la Société d'Etudes Economiques et Sociales

**Herausgeber:** Société d'Etudes Economiques et Sociales

**Band:** 57 (1999)

**Heft:** 2

**Vorwort:** Editorial

**Autor:** Noschis, Kaj

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## **EDITORIAL**

Kaj NOSCHIS  
*Secrétaire général de la SEES*

Dans ce numéro, nous sommes heureux de pouvoir proposer à nos lecteurs une série d'articles proposant des réflexions sur des thèmes fort divers mais tous d'actualité. François de Capitani nous entraîne dans une passionnante histoire du Franc suisse qui est le résultat d'une coordination complexe des systèmes monétaires de plus de trente villes et seigneurs qui battaient encore monnaie sous l'Ancien Régime. Au moment du lancement de l'Euro ce texte est fort bienvenu. N'est-il pas dans l'ordre des choses qu'une nouvelle monnaie connaisse de nombreuses tribulations avant de trouver sa place ?

Alexander Bergmann examine le thème du développement durable dans la perspective des ressources humaines : « Bien utilisées, elles ne se consomment pas, mais, au contraire, ne cessent de se développer ». Allons-nous dans cette direction actuellement ? Jacques Zwahlen, quant à lui, nous montre comment une importante entreprise vaudoise s'emploie à assurer la cohérence de ses comportements et relations d'affaires avec ses valeurs et sa culture respectueuses de la personne humaine. Il souligne qu'une telle « compatibilité sociale » est toujours plus demandée par les consommateurs. L'article de Cristophe Genoud, David Giauque, Serge Pravato et Frédéric Varone analyse une question qui requiert quotidiennement notre attention: l'ouverture des marchés de service public - en particulier les chemins de fer et l'électricité. Les auteurs décrivent les modifications attendues et s'interrogent sur leurs implications. Une vraie source de renseignements pour tout lecteur intéressé ! Enfin, Stéphane Haefliger nous offre un texte post-moderne, un feu d'artifice sur un sujet qui agite beaucoup les entreprises: l'évaluation des performances. « En avant la musique » pour le lecteur avide de je(ux) !

Après deux numéros de la Revue économique et sociale où nous avons publié des articles d'orientation et à contenu divers, notre prochaine parution - après l'été - sera à caractère thématique. Olivier Giraud de l'Institut d'études politiques et internationales de l'Université de Lausanne nous propose un recueil

d'articles sur le thème « Déterminants politiques, institutionnels et culturels de la spécificité du marché suisse du travail ». Merci à nos lecteurs et abonnés dont les témoignages de soutien nous encouragent à poursuivre dans cette voie. Nous vous rappelons que toutes vos propositions pour mieux faire connaître notre revue sont les bienvenues !